

Buenaventura, 8 de marzo de 2021

## **A LA MUJER TRABAJADORA DE LA REGIÓN DEL PACÍFICO.**

Desde la Comisión Interétnica de la Verdad de la Región del Pacífico, en el día internacional de la Mujer trabajadora, resaltamos y reafirmamos la riqueza étnica, cultural y política de las mujeres en nuestra diversidad, y valoramos todos y cada uno de nuestros aportes desde los escenarios donde confluimos. Estamos conquistando nuestros derechos, los que nos permiten, por un lado, develar los patrones del patriarcado que como estrategia hegemónica nos lleva a la sumisión y a padecer la inequidad de manera desproporcionada; y, por otro lado, estamos reconociéndonos y posicionándonos como sujetas de derechos que entregamos nuestro sentir y querer, nuestro pensar y actuar en este logro de ir transformando los roles culturales e históricos que nos han encasillado.

Juntas hemos contribuido a la ampliación y al alcance de espacios que nos permiten estar en otras posiciones. Nuestro esfuerzo da cuenta fiel de nuestra fuerza y tenacidad, de nuestra creatividad e inteligencia, de nuestra autonomía y resiliencia.

Exaltamos a las mujeres del Pacífico que valientemente aportan a las narrativas que conducen hacia la verdad, voces valerosas que siguen rompiendo el silencio y expresan los daños que nos han debilitado en nuestra dignidad, y que desde la fe en la justicia que hacemos juntas, hoy siguen aportando al esclarecimiento.

¡Gracias a todas las mujeres del Pacífico!  
¡Nada que celebrar, todo por conmemorar!  
¡Hoy 8 de marzo reivindicamos nuestros derechos como Mujeres!

**MARY CRUZ RENTERÍA MINA**  
**Secretaria General (e)**  
**CIVP**